

## el pnv de hoy el opio de euskadi (II)

El opio de Euskadi. Un opio adormecedor, aletargante, paralizador, engañoso... empleado como anestésico para impedir que el pueblo trabajador vasco note y reconozca el intolerable dolor de la bárbara mutilación que se intenta consumir sobre su cuerpo (su integridad territorial y humana) y su espíritu (el auskara). Eso es hoy el PNV. El opio de Euskadi.

### Una sutil, retorcida y complicada maniobra

No sería lo desgraciadamente eficaz que está siendo ese uso del PNV como el opio de Euskadi si no fuera manejado, como lo está siendo, de una forma sutil, retorcida, complicada. Difícil de reconocer y desentrañar. Porque siendo un engaño se basa en la verdad, que saben y viven como cierta. Porque el fruto del engaño es precisamente la fuerza que se usa para profundizar el engaño y difundirlo. Porque, como los "camellos" de la droga, los primeros engañados son el vehículo principal para repartir la droga del engaño entre sus vecinos, amigos y parientes.

### Dos PNV: Decir y hacer; bases y cúpulas

La madre del cordero estriba en que hay dos PNV distintos y un solo partido verdadero. Bases y cúpulas. Las bases del PNV no son sólo los afiliados y militantes, simpatizantes y votantes. Son bases también casi todos los miembros de las Juntas Municipales y hasta muchísimos de los que componen la Asamblea Nacional.

Las bases son, en su inmensísima mayoría, independentistas. Crean (lo mamaron en la teta materna) que Euskadi es la patria de los vascos y saben que nunca podrán "sentirse cómodos en España". Quieren la ikurriña como única bandera de los vascos, el auskara como lengua de su pueblo, y que se vayan los que se tienen que ir. Y una Euskadi desde el Ebro hasta el Adour.

### Las cúpulas como el pájaro de la pampa

Las cúpulas del PNV también dicen que son así, como sus bases.

No lo dicen siempre y en todos sitios, pero lo dicen. Lo dicen con matices, con cautelas, con prudencias. Lo dicen para cuando sea posible, como horizonte lejano, como utópica esperanza, como aspiración para cuando los nietos o los biznietos... o mejor los tataranietos. Lo dicen para cuando la Europa que un día quizá, tal vez, por accidente, vendrá. Pero decirlo, lo dicen.

Es verdad que, como el pájaro de la pampa, esas cúpulas en un lado dan los gritos (Alderdi Eguna, Aberri Eguna, Gudari Eguna, etc) y en otro ponen los huevos (La Zarzuela, La Moncloa, Madrid, etc). Pero lo dicen. Y ese decir es pieza clave del engaño, es la alquimia del opio del pueblo vasco.

### La expropiación de plusvalía política a las bases por las cúpulas

Cuando las bases del PNV oyen a sus cúpulas decir esas cosas, les creen. Y respiran con alivio cuando se desatan las iras madrileñas contra sus cúpulas por haber dicho esas cosas. Es así como la plusvalía política acumulada por el fervor y el sacrificio de esas bases (plusvalía creada por la multitudinaria asistencia a un Alderdi Eguna, por los miles de carteles pegados por las bases en las paredes, por las decenas de miles de papeletas repartidas por ellas, etc., etc.) es expropiada por las cúpulas. Esa plusvalía política (medida por ejemplo en cientos de miles de votos) expropiada por las cúpulas, es la fuerza creada por las bases y que es usada precisamente contra ellas.

Usada de una doble y letal manera. Primero, porque las cúpulas usan esa fuerza para hacer lo contrario de lo que dicen. Para vender a Navarra disparando así contra el corazón de Euskadi. Para pactar sucias alianzas con el responsable de Vitoria y de Montejurra. Para sujetar y someter Euskadi al imperio yanqui apoyando a la OTAN. Para someter el auskara al castellano. Segundo, porque las cúpulas usan la fuerza que han extraído de las

bases para adormecer, aletargar, anestesiarse su nervio vasco, su ansia de libertad, su afán de vivir en una Euskadi libre que sea la patria (única) de los vascos. Labor de opio que realizan usando su popularidad y su prestigio (que sus bases han creado para ellos rompiéndose las manos al pegar sus fotos por miles en las calles) para convencerles de que "todavía no es el momento". De que "hay que esperar".

### Las bases del PNV «camellos» de su opio

Alucinadas con ese opio, las bases del PNV se convierten en "camellos" del mismo y lo difunden en su entorno. Sus vecinos, sus compañeros de trabajo, sus parientes... todos esos les conocen de años. Saben que ese militante del PNV de la base es un auténtico patriota vasco. Y la autenticidad abertzale que le impregna sirve de envoltorio para que su entorno se trague el caramelo envenenado del opio del PNV, que nunca aceptarían de la mano de TVE. Las bases del PNV engañan a los abertzales de su entorno, precisamente porque esas bases creen en lo que dicen. Y su sinceridad notoria es el pasaporte de la falsedad que reparte creyéndola verdadera.

### El antídoto necesario

Es urgente una gigantesca labor de desintoxicación. Empezando por distinguir cúpulas de bases. Reconociendo en las bases a los "camellos" inocentes que no saben que están drogados. Aplicándoles el único antídoto: enseñarles a fijarse no en lo que un hombre o un partido dicen. Ni siquiera en lo que piensan que son. Sino en lo que hacen. Un hombre o un partido es lo que hace. Obras son amores y no buenas razones. Hay que desemascarar a las cúpulas del PNV mostrando continuamente cómo hacen lo contrario de lo que dicen, como sus labios bendicen a Euskadi mientras sus manos sirven a España.

Justo DE LA CUEVA

## viva la francia socialista

Timbrazos violentos a las 5.45 de la mañana. Al no estar acostumbrada a este despertar, es uno de mis hijos quien me llama, protestando por el ruido. Ojeo por la mirilla, que un dedo bien intencionado tapa. Mando a mis hijos -10 y 11 años- al fondo del piso, y con cuidado abro la puerta. Me encuentro violentamente empujada contra la pared por dos "vaqueros" que, pistola en mano, saltan hacia el piso gritando ¡Policia! Después de haber abierto todas las puertas y al darse cuenta de que estoy sola, se les bajan los humos. No entiendo nada, pero trato de tranquilizar a mis hijos, visiblemente asustados.

Me presentan entonces un papel firmado por Gastón Deferre, el cual, en resumen, dice que "represento una amenaza para la Seguridad del Estado" y que "mi alejamiento del territorio constituye una obligación imperiosa". Por todo ello debía acompañarles primero al Fuerte de Vincennes y después quién sabe dónde...

Llamada rocambolesca a unos amigos para que se hicieran cargo de mis hijos; llamada realizada por ellos mismos, pues al representar yo tan serio peligro, era normal que no pudiera hablarles personalmente...

Nos encaminamos hacia el Fuerte de Vincennes, donde nadie estaba al corriente de nada. Damos vueltas hasta llegar al "Servicio Social", que iba a encargarse de nosotros...

Entonces, poco a poco, empezaron a llegar estos "individuos" que amenazan la Seguridad del Estado: italianos (muchos), alemanes, turcos, escoceses! etc... Se nos explica que estamos allí por motivo de la visita de una importante personalidad a Francia (Reagan participando en el "show" de Normandía).

Extranjera sí, pero residente en Francia hace ya 18 años, mis dos hijos son franceses; carta de se-

jour y trabajo al día, no tenía ningún motivo para encontrarme en Vincennes confinada el 5 de junio a la 6 de la mañana.

O, quién sabe si, a lo mejor, se me "reprocha" el asesinato por "desconocidos" (no para todos) de mi compañero, Francisco Javier Martín Eizaguirre, hace ya cinco años, el 28 de junio exactamente? Asesinato que el Gobierno francés no se ha cuidado de esclarecer -al igual que todos los que tuvieron lugar en la "época" Giscard- cuando en este caso existen muchos elementos para, si se quiere, localizar a los asesinos.

Es que, en adelante, dos niños que con dificultad pero con valor han superado la muerte de su padre y las circunstancias personales que ellos entonces vivieron, tendrán que afrontar de nuevo escenas dignas de una película del Oeste, a las 6 de la mañana?

Mucho nos lo tememos de esta Francia socialista, y quién sabe si algún día no nos encontraremos en Cuba o en Venezuela, donde 15 vascos "refugiados" en Francia ya han sido atentamente enviados por el socialista Gobierno francés...

Me confiaron en casa dos días más, con la obligación de presentarme cada cinco horas en Comisaría para firmar. Otros más "peligrosos" fueron llevados a puntos lejanos del suelo francés. Pendiente queda una orden de expulsión que me afecta...

Hemos sido "rehenes". Le pasaba "algo" al señor Reagan y el Gobierno francés, como primera medida, procedía a la inmediata expulsión de todos los extranjeros confinados -muchos de ellos sin papeles y reclamados- con fuertes condenas pendientes en sus países respectivos... Otros, como yo, viviendo en absoluta legalidad, pero que debemos resultarles incómodos? ¡Viva la Francia Socialista!

Noelle MARTIN

## Cartas

### psicología o psicología

Actualmente hay quien duda, por una u otra razón, que la Psicología sea una disciplina científica de las llamadas factuales y de la misma categoría que la Física. Pero no es esta duda la que deseo aclarar (supongo que para ello tendré próximas ocasiones) sino otra: aquella que tienen los medios informativos, bien sea en las columnas de los periódicos o bajo el busto del psicólogo televisivo de turno, a la hora de escribir Psicología/psicólogo o Sicolología/sicólogo.

Ambos términos parecen descansar sobre el supuesto acrílico de la comprensión mutua. Tal tipo de "comprensión" no es más, en muchas ocasiones, que una cómoda capa bajo la cual escondemos nuestra ignorancia. Pero aclárenos, una cosa es la "Sicología" y otra bien distinta la "Psicología". La primera de estas dos palabras catalogables como homófonas deriva de las voces griegas "sico" y "lo-

gos"; al paso que la segunda deriva de "psique" y "logos". Es lamentable que en un país que ha tenido grandes sicólogos, cuyos higos gozan de grandes afectos por su exquisito sabor, no hayamos logrado convencer a todos de que una cosa es la Sicología y otra la Psicología.

Sencillamente y atendiendo a su origen etimológico y a sus apreciaciones más contemporáneas, la Sicología se referiría al estudio de los higos, mientras, que la Psicología sería la ciencia que estudia el comportamiento, tanto externo (lo observable) como interno (sentimientos, ideas, etc.), y lo que rodea al mismo.

Llegados a este punto, sólo resta pedir a los medios informativos que cuando faciliten una noticia o presenten a un psicólogo o a un psiquiatra tengan en cuenta la diferencia entre Sicología y Psicología, o lo que es lo mismo entre higos y comportamiento.

Jon Andoni ZARATE OLEAGA  
(Psicólogo)

### setien eta cirarda apezpikuei

Azken egunotan, PSOE-ko zenbait politikari asaldatuta agertu zaizkigu Euskal Herriko gotzaiek,

Setien eta Cirarda jaunek bereziki, esandakoez.

Politikariok horrela erreakzionatzean, pentsa daiteke esan dutena zerbait sakona eta ausarta izan ote den eta nik neuk, bi zehaztapen egin beharrekoak ikusten ditut.

Lehen. Boterearen basakeriak salatzerakoan, beti salatu ohi dituzte batera, eta mila aldiz gogorrrago, noski euskal burrukalariak ekintzak. Badakite tximistoztat segurua dutela hori. Eta ez da hori, jaunak. Hitzegitekotan azter itazue Euskal Herriko gatazkaren arrazoi sakonak, eskertuko dizuegu eta. Eta botereari aupegia ematekotan, gizonki eta mozorrorrik gabe joka ezazue, Nazareteko Jesusek egin ohi zuenez, eta bestela, hobe ixilik egotea.

Bigarrena. Cirarda jaunaren kasua, badirudi patologikoa dela. 1969. urtean, Bilbon zegoanean eta hainbat apaiz bizkaitar eta herritar asko torturatu eta espetxeratu zituztenean, torturak pertsonalki egiztatu ondoren, torturak erabiltzen ote diren "zurrumurruek" daudela idatzi zuen pastoral ponposo batetan gezurrezkoak izan esker, kalumniak izan zitezkeela esanez gainera. Orain, Nafarroako herritar eta apaizen torturak direka eta, torturen "zurrumurruek" daudela diosku nahiz eta juridikoki ezin beti egiztatu ahal izan. Bapo!

Aldi bateko Gasteizko jaun kalonger doktral distirantea hamabost urtetan bere hiztegi antzua berriztatu ezinik! Gehiegi!

Askotan esan dut, baina berriz ere esan beharrean nago. Gure gotzaiek zerbait esatera doazela jakiten dudak bakoitzean, dardar jartzzen naiz, ankasartze ikaragarriak besterik ez bait dituzte egiten. Pena da, eta pena handia gainera, baina horrela da.

M.O.M.  
1969.ean torturatua eta espetxeratua

### a los de la txantrea

De julio a julio, durante 365 días, entre fiestas y fiestas, es conocido y de uso popular eso de "ya falta menos..."

Hoy, en verdad, apenas si falta nada. Llegaron las vallas del encierro, la tómbola, los programas, las ferias, los toros, las disposiciones del Ayuntamiento... en fin, nada falta. Todo lo superfluo, lo banal, lo postizo, ya está aquí. Pero ¿estamos todos? No. Son muchos los que, teniendo que estar aquí, faltan.

Viene siendo casi habitual el que en los prolegómenos de las fiestas, no sé desde dónde, se cree una es-

pecie de provocación al pueblo. No es ésta la primera vez que ocurre. Esta vez de una manera diferente se tuvo en cuenta a la Txantrea, y todo un barrio, una Peña, va a sentir mermada su alegría. El Sidras, Natxo, Fidel, Karmele, Bugui, Juanxo, Pedro, Txuma... todos vecinos y amigos de todos; que casi con seguridad vivirán estos Sanfermines agarrados a las verjas de unas celdas.

Los que aquí quedamos, los que temimos ser uno más en las listas de la sombra, os queremos aquí ya! Os queremos dentro de esa alegría que tantas veces provocasteis, en medio de un calor del que formais parte. Queremos vuestra presencia en las fiestas. No estamos dispuestos a renunciar al cálido abrazo de vuestra compañía.

Una vez más, cobra triste actualidad el grito popular de "... en San Fermín, todos a casa"; consigna que todo el barrio debemos de asumir, y de una manera activa. Hoy viernes, a las ocho de la tarde, saldrá de la Plaza del Castillo una manifestación contra la represión y por la amnistía, que está apoyada por muchos de los organismos del barrio. No debemos faltar. Acudamos todos y traigamos los detenidos a casa.

MARTINEZ